
HOMÉLIE   DU 5  e   DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE (Année A)  

Is.58,7-10 / Ps.111 / 1Co.2,1-5 / Mt.5,13-16

Frères et sœurs,

‘’Vous êtes le sel de la terre.’’, et ‘’Vous êtes la lumière du monde.’’ (Mt.5, 13a.14a) !

Cette affirmation de Jésus nous rejoint aujourd’hui et nous enjoint de lui rendre témoignage par toute notre
vie. Il s’agit de communiquer  l’Évangile à tous les hommes de ce temps avec l’efficacité de ce qui est vrai,
simple, lumineux : incontestable.

C’est apparemment d’autant plus difficile que les media nous ont habitués à recevoir des flots d’informations
qui  se  révèlent  parfois  confuses,  inconsistantes,  ou  contradictoires.  L’évènement  l’emporte  ainsi,  le  plus
souvent, sur l’information recoupée et authentifiée. Ce qui me fait souvenir de mon coiffeur picard, lorsque
j’étais en paroisse dans la Somme. A chaque fois que j’entrais dans son salon, ce célibataire endurci me
saluait d’un sonore :’’ Alors, quoi de sensationnel aujourd’hui, monsieur l’abbé ?!...’’

Le propre de la lumière et du sel est de donner ce qu’ils sont, et rien d’autre. Personne ne s’attend à ce que le
sel  ait  le  goût  du  sucre ;  et  personne  n’attend  davantage  que  la  lumière  produise  de  l’obscurité.  Nous
connaissons leurs propriétés respectives, et nous y recourons sans hésiter.

Il doit en être ainsi de chacun d’entre nous.

Ceux  qui  nous  côtoient  doivent  pouvoir  immédiatement  nous  identifier  pour  ce  que  nous  sommes :  des
chrétiens. Ils doivent n’avoir aucun doute là-dessus. Ce doit être, dans leur esprit, une évidence fulgurante.
Sans qu’il soit nécessaire de faire des phrases, ou des démonstrations laborieuses. Ils savent votre secret
instantanément, ou celui-ci s’impose à eux progressivement, selon les circonstances, par la seule évidence de
ce que vous êtes et de ce que vous vivez !

Ce témoignage vécu est à la racine de toute annonce ultérieure de l’Évangile. Car le message ne peut être
accepté que si le messager fait corps avec lui. Il nous faut vivre  l’Évangile que nous prêchons si nous ne
voulons pas être traités de menteurs et d’hypocrites ! C’est là notre problème en même temps que le test de
notre vérité intime.

Comme saint Paul, nous devons nous laisser instruire et guider par l’Esprit divin qui nous communique sa
puissance de persuasion. Nous devons dire et vivre l’Évangile tel que l’Esprit de Dieu le révèle à son Église, et
comme il nous le fait connaître dans le secret de notre cœur. Et c’est peut-être là la difficulté majeure que
nous rencontrons.

En effet,  nous faisons parfois  l’expérience que nous voulons tout  et  son contraire :  le  ciel  et  la  terre,  la
pauvreté de l’Évangile et la richesse des puissants, la sainteté du Christ et les plaisirs du monde. Combien de
fois disons-nous une chose, et en faisons-nous une autre ?! Nous nous révélons ainsi divisés et incapables de
persévérer durablement dans le bien.

Demandons à Dieu de nous donner son Esprit de vie et de sainteté. Qu’il unifie notre cœur autour de son
Évangile, et nous rende capables d’en témoigner par tous les aspects de notre vie.

Prière :

‘’Lumière des cœurs droits, Seigneur, tu t’es levé dans nos ténèbres, et tu as fait de nous des êtres de lumière
pour la vie et le salut du monde. Que brille à jamais ta lumière divine dans nos vies.’’ (cf. Ps.111)

                                                                                                                               Amen.


